

EL RUMBO DE SEVERIANO

El Rumbo de Severiano : une traversée pour l'intégration et la planète

Et si le plus beau voyage vers l'intégration se faisait par la mer ?

Amarré à Sète, le voilier « Severiano » va entamer en octobre prochain son départ pour Cuba. Ce voyage symbolique a pour objectif de réhabiliter l'histoire de Severiano de Heredia, ce noir né à Cuba en 1836, d'un riche planteur et d'une fille d'esclave, qui fut le premier maire noir de Paris (et de France), député et ministre, l'un des hommes les plus progressistes et influents de son époque. Et pourtant la III^{ème} République, devenue raciste, l'effacera de l'histoire. Cette odyssee entre l'Europe et la Caraïbe, comme un symbole de l'intégration mobilisera de nombreux jeunes et trentenaires en quête de rôles modèles et de récits fédérateurs pour embrasser les enjeux de notre temps, le vivre ensemble et l'action positive pour préserver la planète.

Une odyssee pour la mémoire et l'intégration

« **El Rumbo de Severiano** » propose une odyssee transatlantique unique, de la France à Cuba, portée par une double exigence : faire vivre la mémoire d'un homme d'exception – Severiano de Heredia – et embarquer un récit collectif et inclusif, capable de rassembler autour de valeurs universelles.

La sobriété sera de mise sur ce sloop de 11.80 qui emportera 4 équipiers.

Chaque étape sera l'occasion d'une rencontre avec, au centre, la question de l'intégration et de la mémoire qui s'insère dans l'urgence écologique qui ne connaît pas de différence humaine.

“Ce n'est pas une simple navigation : c'est une manière de faire récit vivant et fédérateur, de créer du lien à travers la mémoire et les valeurs partagées. C'est un projet de notre siècle, pour agir en matière de protection de la mer et de la biodiversité, prenant appui sur l'engagement extraordinaire d'un homme de notre République que le système politique du XX^{ème} siècle a effacé de notre Histoire, parce que noir. Malheureusement, nous constatons en ce XXI^{ème} siècle que certains veulent tout autant effacer l'urgence climatique et écologique parce qu'elle les dérange. Nous ne lâcherons rien.”, déclare Cédric Lambert co-capitaine du « Severiano ».

Explorer, comprendre, transmettre : un voyage d'engagement pour la mer des Caraïbes.

L'équipage et les experts mèneront une mobilisation citoyenne scientifique : recenser les super-coraux, analyser la prolifération des sargasses, lutter contre la pollution plastique, agir pour la préservation de la biodiversité locale.

À travers expositions et conférences, ils engageront un dialogue autour de l'économie circulaire et proposeront, en coopération, les bases d'une loi type pour les pays caribéens.

Le buste de Severiano de Heredia, sculpté à Cuba dans un bois local, sera rapatrié en France afin d'être remis symboliquement à la mairie de Paris. Ce trajet donnera lieu à l'édition de carnets de route à visée pédagogique, enrichis des pratiques inspirantes issues de sociétés où les logiques circulaires sont souvent plus ancrées qu'en Occident.

EL RUMBO DE SEVERIANO

Un appel à la générosité

Le départ de Sète marque l'occasion de compléter le budget de cette odyssee d'un an. Les initiateurs et navigateurs cherchent encore des soutiens pour accompagner les efforts déjà engagés.

Chaque escale devient un acte de coopération : *"Nous avançons ensemble, en humilité et en responsabilité pour prendre notre destin en mains"*, explique Sarah Vernhet co-capitaine du sloop.

- **Mécènes, jeunes, journalistes, citoyens** : chacun peut rejoindre l'équipage, soutenir le projet, le relayer, et vivre une immersion ponctuelle autour de l'inclusion, de la diversité et de la préservation des océans.
- **Des contenus pédagogiques adaptés aux collégiens, lycéens et étudiants** seront proposés, invitant à redécouvrir les figures oubliées comme Severiano de Heredia et à réfléchir à l'effacement des femmes et personnalités racisées dans l'histoire républicaine.
- **Les journalistes auront accès à des ressources (photos, vidéos, sons)** pour couvrir les enjeux de cette traversée caribéenne.
- **ONG et chercheurs** pourront s'appuyer sur des données collectées en mer et renforcer les coopérations engagées. Le départ de Sète est l'occasion de boucler le budget de ce projet qui va durer plus d'un an et pour laquelle, les instigateurs et les navigateurs recherchent des financements pour compléter les efforts déjà engagés.



Pour suivre le projet
rumbodeseveriano@gmail.com
0667594408
www.cercle-severiano.org

Contacts mécénat et presse

Marie-Pierre Medouga - Agence MP & C

06 22 78 71 38 agencerp@orange.fr - www.mp-c.eu - @mapyntonga